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内蒙古第一机械集团股份有限公司 

关于回复上海证券交易所《问询函》的公告 

    本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

公司于2017年5月15日收到上海证券交易所上市公司监管一部下发的上证公

函【2017】0567号《关于对内蒙古第一机械集团股份有限公司电话会议事项的问

询函》并按要求予以了公告。经公司认真核查，现将公司对上海证券交易所《问

询函》的回复公告如下： 

一、经核实，我公司董秘石书宏参加了中泰证券于2017年5月10日召开的电

话会议。电话会议召开后，公司董秘曾两次联系会议主持人，要求主持人将参会

人员名单发我公司，但直至5月15日晚，中泰证券才将名单发至公司，导致此次

电话会议未能在两日内报备。公司已于5月17日完成电话会议报备。 

二、经核实，公司董秘在集团资产整合、在手订单金额和数量等方面回答了

投资者的提问，会议纪要与董秘的回答有一定出入。 

1、关于集团资产整合 

投资者问：公司重大资产重组是否已完成？兵器集团“十三五”期间计划将

资产证券化率从目前的20%提升至50%，未来是否有可能把同类型的装甲车辆等产

品全部整合到贵公司，成为一个资本运作的平台。 

董秘回答：公司已完成重大资产重组工作，控股股东内蒙古第一机械集团有

限公司的军品生产经营性资产已进入到上市公司，新增股份于2月8日在中登公司

办理登记托管手续，证券简称今天正式变更为“内蒙一机”。         

个人认为企业整合一般包括两种形式，一是产业链上、下游的整合；二是同

类型业务的整合。兵器12家上市公司，具体后面怎么操作，大家也可以分析分析。 

2、关于混改进度 

经认真核实，公司董秘未在此次电话会议中对混改情况进行说明，投资者亦



未对混改进行提问。仅主持人在开场介绍“认为公司会受益于军工集团混改”及

总结时“不排除兵器集团的无禁区改革，公司作为兵器集团混改的一个试点，受

益于混改”，提及过两次。 

3、关于在手订单数量及持续性 

投资者提问：公司从去年到现在为止订单都一直是一个比较饱满的状态，我

们看到公司去年有80多亿元的军品收入，今年按照110亿元算的话也有20-30%的

增长率，订单同比增长比较快，请问公司对订单增长的持续性是怎么看的。 

董秘回答：公司目前生产任务饱满，生产经营正常运行。 

公司铁路车辆整车去年中标750辆，今年中标1500辆，还有神华集团1100辆

要在今年完成交车（上述合同均已公告，详见公司公告：临2016-060号、临

2017-008号、临2014-002号），所以任务比较饱满，产品结构也比较好，预计今

年生产收入12亿左右（详见2016年年报第24页）。 

军品从消息面上来看，比较乐观，公司目前订单充足，按照以往的惯例，每

年两次订货会。公司对今明两年的订单充满信心。军品交货期一般在半年左右。

从一季度经营情况看，收入略有降低，利润却有增长，说明一季度的产品结构比

去年要好。 

4、预测性信息 

（1）投资者提问：公司今年业绩的大致情况如何，包括收入和利润的预测。

军品成本加一定利润的定价原则是否会影响企业实际利润？ 

董秘回答： 

收入方面。从目前情况初步判断，公司业绩应好于去年，但到底业绩增长多

少，目前不太好说，因为影响业绩的因素比较多，企业的经营，一方面取决于订

单，但还与公司的生产、交货等情况有关，收入确认也主要取决于交货情况。需

要到年底的时候才能确认收入利润等指标，现在探讨有点早，但目前看比较乐观。 

利润方面。军品定价的核算方式是，企业测算公司产品成本，由军方对企业

报价进行审核，然后加一定比例的利润。具体企业的实际盈利能力，还取决于公

司整体管理水平，比如提高效率、减少浪费等都会直接影响利润，具体情况还要

等年底的时候再看。 

（2）投资者提问：外贸产品的持续性怎么样 



董秘回答：外贸有一些比较好的消息，一是今天在凤凰军事上有文章介绍，

**国又要增订**台**产品。二是前一段时间新闻报道兵器集团公司尹董事长在东

南亚一带进行访问，另外某型号装甲车辆还在一些国家做表演，都会推动军品外

贸的销售，如果进展顺利，外贸有可能会超预期，所以对于订单，公司比较有信

心，对未来几年也有期待。 

（3）投资者提问：公司通过定增募集的配套资金会不会有减轻财务成本的

作用，这部分的收益有多大。 

2016年公司完成重大资产重组募集配套资金19.5亿元，一方面因为有利息收

入，财务成本肯定也会降低，另一方面根据五届三十七次董事会决议，公司可以

使用部分闲置募集资金投资理财产品来获取收益，但具体的收益没有测算过。 

5、关于大股东增持 

投资者提问：前期控股股东及一致行动人增持了公司股份，增持是否完成、

后续是否还有增持计划？ 

董秘回答：前期控股股东及一致行动人于2月23日开始增持公司股份，截止4

月14日，已合计增持1.99%，增持计划已完成，上述情况也已经公告。后续是否

会继续增持，直到目前为止，公司还没有收到一致行动人的通知、想法或者要求，

是否增持目前尚不清楚，但不排除有这种可能，因为就像刚才主持人说的那样“目

前的市场价格已经低于增发价格，具有投资价值”。 

三、关于公司军品订单等未按相关规则履行信息披露的原因。 

公司自重大资产重组完成后，控股股东的全部军品资产和业务进入上市公司。

我们按照合同披露的相关指引要求，披露了民品的合同。根据国家军品管理相关

要求，军品订单属于秘密级文件，合同披露指引要求披露的订单数量、单价、订

货方等内容，均属于保密内容，因此公司无法按照合同披露指引的要求予以披露。

今后公司将认真学习军品科研生产保密制度和监管部门下发的各项规章制度，更

加妥善的处理好保密与披露的关系。 

 

特此公告。 

内蒙古第一机械集团股份有限公司董事会 

二〇一七年五月十九日   


